



IX ENCUENTRO DE SUPERVISORES DE AIOS (ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE ORGANISMOS DE SUPERVISIÓN DE FONDOS DE PENSIONES), SE REÚNE DE FORMA PRESENCIAL POR PRIMERA VEZ DESPUÉS DE TRES AÑOS

El pasado 15 de noviembre se llevó a cabo en la Ciudad de México el IX Encuentro de Supervisores de la Asociación Internacional de Organismos de Supervisión de Fondos de Pensiones (AIOS), que preside el Dr. Iván H. Pliego Moreno, presidente de la CONSAR.

La AIOS aglutina a 11 entidades supervisoras de Latinoamérica, y busca contribuir al fortalecimiento y perfeccionamiento de la regulación y supervisión de sistemas previsionales de capitalización, para mejorar la situación de los trabajadores frente al retiro individual con las mejores prácticas y estándares internacionales, por medio del intercambio de información relevante y oportuna, fomentar la cultura previsional.

En dicha reunión se abordaron temas de interés para la región, entre los que destacan:

- Los acontecimientos recientes en cada uno de los sistemas pensionarios de los países miembros, sus aciertos y retos por venir.
- Taller de Criterios Ambientales, Sociales y de Gobernanza (ASG), impartido en conjunto con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), lo que pondrá a la vanguardia a la región para fortalecer las inversiones para el retiro de los trabajadores latinoamericanos.

Participaron en el Encuentro los miembros de los órganos de supervisión de los sistemas de pensiones de capitalización individual de nueve países de América Latina:

- Daniella Gutiérrez Paviolo, en representación del Superintendente de Pensiones de Chile, Osvaldo Macías Muñoz.
- Luis Felipe Jiménez, Superintendente Delegado Adjunto para el Mercado de Capitales de Colombia.
- Rocío Aguilar, Superintendente de Pensiones de Costa Rica.
- Sigfredo Gómez, en representación del Superintendente del Sistema Financiero de El Salvador, Mario Ernesto Menéndez Alvarado.
- Julio Javier Justiniani Castillo, Superintendente del Mercado de Valores de Panamá.
- Rolando Mejía, Secretario Ejecutivo del Sistema de Ahorro y Capitalización de Pensiones de los Servidores Públicos, de Panamá.
- Elio Sánchez, Superintendente de Banca, Seguros y AFP de Perú.
- Juan Manuel Pérez, en representación del Superintendente Ramón Contreras Genao de la República Dominicana.
- Sofía Garofalo, en representación del Superintendente de Servicios Financieros de Uruguay, Juan Pedro Cantera.



Cabe destacar que los miembros de la Asociación fueron invitados al Encuentro Amafore 2022, donde además de conocer experiencias internacionales en materia de inversiones de fondos de pensión, aportaron su reflexión sobre los sistemas en sus respectivos países. También participaron Ambrogio Rinaldi, Director de la Comisión de Vigilancia del Fondo de Pensiones de Italia, y Ali Khawar, Subsecretario Adjunto del Trabajo en los Estados Unidos de América, quienes ejercen también como presidente y vicepresidente, respectivamente, de la Organización Internacional de Supervisores de Pensiones (IOPS) de cuyo Comité Ejecutivo, formará parte México a partir de enero del 2023.

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR), es el órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría de Hacienda encargado de regular y supervisar el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), y en particular a las AFORE, con el fin de proteger los ahorros para el retiro de los trabajadores, de conformidad con la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro publicada en el Diario Oficial de la Federación el 23 de mayo de 1996.

Coordinación General de Información y Vinculación.

Tels. 55 30 00 26 75 y 55 30 00 26 76

SARTEL: 55 13-28-5000

www.gob.mx/consar